

Comienza el camino hacia los cuatro grandes



Holguín e Industriales, uno de los cuatro juegos iniciales de la segunda etapa. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Sigfredo Barros

Los juegos extracalendario recibieron el año nuevo y luego de la animación experimentada en todo el país por el Juego de las Estrellas en la Isla de la Juventud, comienza hoy la segunda y decisiva fase de la 53 Serie Nacional de Béisbol.

Los dos elencos que finalizaron en la cima de la tabla de posiciones en la fase inicial, Industriales y Matanzas, saldrán como visitadores. Los Azules de Lázaro Vargas se trasladarán hacia Holguín para rivalizar con los Sabuesos de Irochi Bartutis, en lo que pudiera ser un duelo entre el líder de los lanzadores, Frank Montieth, y el Novato del Año de la pasada contienda, Norge Luis Ruiz, refuerzo de lujo metido en una gran temporada que pudiera resultar más que decisivo en las aspiraciones de los holguineros. El choque será transmitido por la televisión.

El parque 26 de Julio será el escenario, desde la 1:15 p.m., donde los Cazadores de Artemisa estrenarán una alineación casi nueva. El mentor Danny Valdespino pidió con mucho acierto bateadores que aumentarán la fuerza de un conjunto que no necesita lanzadores, pues los tiene y muy buenos. Así veremos actuar a Frederich Cepeda en el jardín izquierdo, Yosvani Alarcón en la receptoría, Alexander Ayala en el campo corto y Jorge Antonio Jhonson en otro de los bosques.

Con esos cuatro peloteros no les será nada

fácil a los Cocodrilos de Matanzas salir airoso en el enfrentamiento. Víctor Mesa se mostró satisfecho con los hombres que posee y solo pidió un jugador de posición, Eriel Sánchez, y cuatro lanzadores, uno de ellos, Yoelkis Cruz, abridor que mucha falta le hacía.

LOS OTROS DOS ENFRENTAMIENTOS

En el Augusto César Sandino, los Naranjas villaclareños saldrán a la grama con la Isla de la Juventud como adversario. Por segundo año consecutivo el mentor Ramón Moré priorizó defensores de posiciones claves como el campo corto, la receptoría y los jardines. Hoy deben de alinear Yorbis Borroto, Rudeldis García y William Luis, y seguramente el espirituano Ismel Jiménez abrirá uno de los tres choques de la subserie. La Isla podrá hacer lo mismo con Yoelvis Fiss y Marino Luis, mientras el zurdo Ariel Miranda estará sin dudas en la línea de fuego en cualquiera de los partidos, el primero en horas de la noche y los dos restantes a la luz del sol.

Finalmente, en el Capitán San Luis, en horas de la tarde, un duelo entre Santiago de Cuba y Pinar del Río. Alfonso Urquiola es el mentor que menos problemas tiene a la hora de designar abridores pues posee cinco de puntería. Y Luis Danilo Larduet el que probablemente afronte mayores dificultades, no le sobran serpentinos y tendrá que apostar a la fuerza al bate de su equipo, ahora con Alfredo Despaigne como cuarto en la alineación, Héctor Olivera delante y Alexei Bell detrás.

TORNEO TATA STEEL DE HOLANDA

Leinier cede ante Harikrishna



Los amantes del ajedrez aún no han podido festejar el primer triunfo del GM cubano Leinier Domínguez (2 754 puntos de coeficiente Elo) en la edición 76 del torneo Tata Steel, de la ciudad holandesa de Wijk aan Zee, pues en la tercera ronda nuestro representante sucumbió en poder de piezas negras ante el indio Pentala Harikrishna tras 75 lances de una defensa siciliana, variante Opocensky.

Con el desenlace de la tercera ronda, el ídolo de Güines, sexto preclasificado entre los 12 trebjistas del grupo A y quien pactó tablas en sus dos primeros cotejos frente a los anfitriones Anish Giri (2 734) y Loek Van Wely (2 672), marcha en la décima posición con una unidad, clasificación commandada por un grupo de seis jugadores con dos rayas y el armenio Levon Aronian (2 812) a la cabeza, el de mayor Elo entre los participantes.

Hoy será día de asueto y mañana en esta tercera incursión de Leinier en el fortísimo certamen, considerado primer Grand Slam del año con categoría XX, nuestro trebjista conducirá figuras blancas versus el italiano Fabiano Caruana (2 782). En la sexta hará otro tanto ante el estadounidense Hikaru Nakamura (2 789) y en la décima jornada frente al mencionado Aronian.

En poder de negras, según el calendario divulgado por el sitio web oficial de la justa, se medirá con el israelí Boris Gelfand (2 777), en la novena salida, y contra el ruso Sergey Karjakin (2 759), en la undécima, rivales a los cuales Leinier nunca ha podido derrotar en cotejos clásicos.

En la edición precedente el ganador fue el fenómeno noruego Magnus Carlsen, campeón mundial, quien completó diez puntos de 13 posibles y superó a Aronian (8,5) y al indio Viswanathan Anand (8). (H. I. M.)



Mijaín reapareció con éxito en su nueva división de los 130 kilogramos. FOTO: FOXSPORTSLA.COM

NACIONALES DE LUCHA

La hora de los liristas en Camagüey

Harold Iglesias Manresa

Los gladiadores cubanos del estilo libre buscarán establecer su reinado en Camagüey a partir de hoy, cuando comience el Campeonato Nacional en uno y otro sexos, otra experiencia para nuestros exponentes bajo el nuevo sistema de puntuación y tiempos de combate (dos períodos de tres minutos con marcador acumulativo), y el estreno en las nuevas divisiones.

Precisamente los agramontinos (56 puntos) recién reeditaron su cetro en el estilo grecorromano, delante de Sancti Spíritus (55) y Ciego de Ávila (51), según información de nuestro corresponsal Ortelio González.

El certamen, como es habitual, constituyó el punto de partida para renovar la preselección cubana de cara a los compromisos competitivos de la presente temporada, en tanto en el orden individual sobresalió la octava coronación en estas lides del pinareño Mijaín López (130 kg), quien compitió pesando 128 y en lo adelante no tendrá que "sufrir" para vencer la báscula como le sucedía en los antiguos 120.

También brilló el éxito por pegada de Gilberto Piquet (85) sobre su coterráneo y doble medallista mundial Pablo Shorey, con un contraataque patentado por una llave media Nelson.

La justa doméstica clásica además, ratificó el reinado de los principales hombres por división: Ismael Borrero (SCU-59 kg), Pedro Isaac (CMG-66), Alexei Bell (CMG-71), Julio Batista (SSP-75), Alan Vera (SCU-80), Gilberto Piquet (CMG-85), Yasmani Lugo (PRI-98) y Mijaín López (130). Es válido señalar que ni en los 71 ni en los 80 kilogramos se concursará en el contexto olímpico.

De vuelta al estilo libre, entre lo más notorio que acontecerá en la tierra de los tinajones estará el retorno oficial del cuatro veces medallista del orbe Geandy Garzón en los 66 kg, además del debut en los 74 del bronce olímpico y subtitular universal de los 66, Liván López.

Las damas pugnarán en 48, 53, 55, 58, 60, 63, 69 y 75 kilogramos, mientras sus homólogos lo harán en 57, 61, 66, 70, 74, 86, 97 y 125, siendo los 55 y los 60 femeninos y los 61 y 70 varoniles los pesos que no se convocarán bajo los cinco aros.

Cristiano Ronaldo obtiene el Balón de Oro 2013

El delantero portugués Cristiano Ronaldo se convirtió este lunes en el ganador del Balón de Oro al mejor futbolista del año en el 2013, al aventajar en la votación al argentino Lionel Messi y al francés Franck Ribéry.

Ronaldo, autor de 67 goles el pasado año con el Real Madrid y la selección nacional de Portugal, sumó 1 365 puntos (con el 27,99 % de los votos); mientras que Messi obtuvo 1 205 (24,72 %) y Ribéry (Bayern Múnich), se quedó con 1 127 (23,36 %).

Con lágrimas en los ojos, el luso, recordista en goles en la primera etapa de la actual Liga de Campeones, agradeció a todos sus compañeros del club y de la selección, y aprovechó también la ocasión para homenajear a Eusebio y a Mandela, "personas que fueron muy importantes en mi vida", según confesó el astro, que ya levantara el trofeo en el 2008 cuando aún jugaba en el Manchester United y ganó la Premier League, la Liga de Campeones y el Mundial de Clubes.

Minutos antes, la portera alemana Nadine Angerer conquistó el galardón a la mejor futbolista del año entre las mujeres, delante de la brasileña Marta Araújo y la estadounidense



Ronaldo homenajeó a su coterráneo Eusebio y a Mandela. FOTO: OLIVIER MORIN

Amy Wambach, y los también alemanes Silvia Neid y Jupp Heynckes descollaron como los mejores entrenadores.

Mientras, el delantero sueco Zlatan Ibrahimovic se adjudicó el Premio Puskas al mejor gol, por la espectacular chilena desde fuera del área que anotó en un amistoso contra Inglaterra, y Pelé recibió el Balón de Oro Honorífico de la FIFA. (SE)